

# いっぽ だより



2021年度 No. 10

はじめのいっぽ

2022年1月28日

冬らしい景色となった2022年1月、皆様におかれましては、いかがお過ごしでしょうか。はじめのいっぽでは、冬は冬らしく夏は夏らしい季節に感謝する心を持ち、大雪にもめげずにスタッフ一同、雪かきを頑張っています。と言いたところですが「腰が痛い背中が痛い」と、ついつい愚痴が出てしまいます！それでも子どもたちと、この大雪を大いに喜び、感謝もし、毎日北海道ならではの雪遊びを楽しんでいます。元気いっぱいの子どもたちの姿を見て、「この子は良く熱を出していたな。」とか「この子はこんな遊びについてこれなかったな」と強くなった子どもたちを見て、外遊びの大切さを大いに感じるのです。

ただし、いっぽでの活動は手放しで遊ぶだけではなく、ここ最近の新型コロナ対策だけにとどまらない衛生管理、外遊び等の危険回避管理をより一層気を引き締めて行かなければと、2022年新年のあいさつでスタッフ一同確認し合いました。

また2022年、夢のあるいっぽの取り組みとして、創設者の石橋わか子が生前、思い描いていた途別いっぽの倉庫を利用した体育館のような多目的施設をつかっていきたいと考えています。コロナによる活動自粛や天候に左右されない“いっぽ専用”の多目的施設なんて夢の様です。

他には、いっぽが出来て10年を迎える中、卒業して行った子どもたちが安心して社会生活を送れる“働ける場所づくり”も検討して行こうと考えております。どんな仕事がいいのかどんな場所がいいのか、考えることはいっぱいあります。

2022年度は今まで温めてきた構想を実現させるための行動を起こす年となりそうです。またこの構想も皆様のご協力なくしては実現できません。これからも、今までと変わらない応援、よろしくお願い致します。



## スケジュール

個別面談の時期となりました。順次ご案内いたします。

日時	行事
2月 3日 (木)	節分 まめまき
2月 11日 (金)	建国記念日
2月 19日 (土)	みそづくり
2月 21日 (月)	定例会議
2月 23日 (水)	天皇誕生日
2月 ~ 3月	個別面談月間

## 小中学生編

2022年明けの新年会の出し物は、職員による「十二支の・・・」のペープサートです。

スタッフは、それぞれ担当の干支のペープサートをお正月休み中に作りました。また神様役の〇〇先生は神様の衣装を作るほど気合が入ってます（笑）予想を上回る職員の演技力(?)に、子ども達から大きな拍手を貰い、「度々やりたいね!」と意気込んでおります。その後、お年玉をもらい、そのお年玉で文房具やお菓子などを自分で計算しながらお買い物をし、買ったものを見せあっこしたり、交換したりと盛り上がっていました。

さて冬休み最後に大雪となりいっぽ広場は大きなおもちゃ箱となりました。

「巨大迷路づくり」「滑り台からの大ジャンプ!」「基地を作ったの雪合戦!」「途別いっぽのがけ下り!」「雪中運動会」とアクティブな遊びが盛りだくさん。「去年はできなかったけれど今年ははできた!」と満面の笑みを見せる子どもたちにスタッフも思わず「バンザーイ」と叫んでいます。

1月22日から、及川正貴先生が仲間入り!初出勤から途別のがけ滑りで子どもたちの元気に圧倒されていましたが、子どもたちに触発されてがけ滑りに挑戦!度胸試しで子どもたちから仲間と認められたようです。みんなとたくさん遊んでくれるカッコいいお兄さん(?)先生です。



## ひつじ組 編 (未就学児)

### 日々の活動

← 新年のお楽しみ会では、職員のペープサートを小学生のお友達と一緒に、真剣な眼差しで見入っております。



その後のお買い物では「初めてのおつかい」しながら、一所懸命お金の管理をするお友だち。欲しいものが買えたかな？

福笑いや、すごろくも大切な昔ながらの日本の文化です。ルールを守ったり、思い通りにいかないことも、たくさん経験してほしいですね。



♪おにはそと～！ふくはうち～♪ はさみやのりを使ってオニを作るよ～。それから、豆まきの時に使う入れ物も！切ったり、貼ったり、ちぎったり・・・たくさん手指を使って、脳に刺激が伝わっているところです。さて、出来上がったのは、こんなにかわいいオニさんたち！



～寒さに負けず、お外で思い切り遊ぼう！～

室内活動の後は、体力作り！ 高い雪山に何度も何度も登り、そり滑り～。滑る前には必ず大人を見て「せんせ～！見ててね～」と合図を送ってきます。そのサインを見逃さず、一所懸命な姿を認めてもらう経験を積み重ねて、子ども達は自己肯定感を形成させていきます。一生のうちで最も大切な幼児期に向き合う大人の責任は大きいと、職員一同肝に銘じて、子ども達に向き合っておりますので、ご安心ください。

さて、来月は、“お店屋さんごっこ”の、制作活動が始まります。乞うご期待！！